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Organisme Nom mail Présence Diffusion 

Mairie de Gauriac 

Raymond RODRIGUEZ r.rodriguez@gauriac.fr X  

Guéric GABRIEL g.gabriel@gauriac.fr X X 
Pascal PORCHER p.porcher@gauriac.fr  X 

Mirabelle CHARPENTIER mirabelle.charpentier@hotmail.fr X  
Loïc MARCHAND  X  

Département de la Gironde Elodie BOUCHON e.bouchon@gironde.fr X  

Club de VTT de Gauriac 

Hervé DONNEGER presidence.vttgauriac@gmail.com  X 
Jean-Paul MAUCO jpaulmauco.vttgauriac@orange.fr  X 

Alain HEUGAS   X 
Association du port de Roque 

de Thau 
Françoise FOURGOUS leportderoquedethau@yahoo.com  X 

Association des riverains de la 
corniche 

Michelle KLEIN Michelle.klein@wanadoo.fr X  
Stéphane AMOUROUX stephaneamouroux@hotmail.com  X 

Aurélie MARTIN-GAUTIER cornichegironde@gmail.com  X 
Cécile CAZENAVE   X 

Conservatoire de l'estuaire Michel VIGNAU 
mivignau@wanadoo.fr 

conservatoire@estuairegironde.net X  

Association  
Achillée et ciboulette 

Pascal LETHEUX coordination@achillee.org  X 

Océane LOUTREIN   X 

Propriétaire privé Jean-Pierre BEAUVIEUX   X 
ACCA de Gauriac Jean-Marc BÉNARD accagauriac@gmail.com  X 

CBNSA 
Sandrine LORIOT s.loriot@cbnsa.fr  X 
Aurélien CAILLON a.caillon@cbnsa.fr  X 

SEPANSO Sylvie NONY sylnony@gmail.com  X 

Association du site militaire du 
Mugron 1940-45 

Olivier JUSSIAUME jussiaumeo@gmail.cpm  X 
Willie VALLEIX willie.valleix@orange.fr X  

Jean-Yves BERLIE   X 
Association de défense des sites 

et des habitants de Haute-
Gironde (ADSH-HG) 

Jean-Pierre CHATARD jpchatard@gmail.com  X 

Asso de sauvegarde du 
patrimoine gauriacais (ASPG) 

Robert BALDES henri.baldes@gmail.com X  

ADSHHG & ASPG Bernard BELAIR bbelair@orange.fr X  

Syndicat du Moron 
Sébastien NYS s.nys@syndicatdumoron.fr  X 
Grégory EPAU g.epaud@syndicatdumoron.fr  X 

 
 
 
 
 

Compte rendu du comité de pilotage du 12/02/2024 
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Ordre du jour : 
 

➢ Bilan des actions 2023 
➢ Programmation des actions 2024 
➢ Zoom sur les dispositions prises pour le challenge MASSI 2024 (compétition VTT) 

 
 

Déroulé de la réunion : 
 
➢ Bilan des actions 2023 

 
Le bilan des actions 2023 est présenté par Guéric Gabriel. 
 

Discussions : 
 

• M.Klein : Est-ce que la commune a communiqué via son journal sur les actions conduites en 
2023 ? 

• G.Gabriel : Il y a eu seulement un article concernant la finalisation et la mise en œuvre du plan 
de gestion. D’autres articles sont prévus tout au long de la mise en œuvre du plan de gestion. 

• M.Klein : Il serait utile de communiquer sur la réouverture des pelouses calcicoles, car les 
visiteurs peuvent se demander pourquoi ces zones ont été débroussaillées. 

• G.Gabriel : Effectivement il sera nécessaire de communiquer sur cette action en 2024. 
 
Décision après discussion des participants: Un affichage sera mis en place sur les parcelles de 
pelouses calcicoles réouvertes et un article sera diffusé via le journal de la commune. 
 

➢ Programmation 2024 
 
La programmation des actions 2024 est présentée par Guéric Gabriel. 
 

Discussions : 
 

• M.Klein : Savons-nous finalement quelle longueur de sentiers nous avons sur le Mugron ? 

• G.Gabriel : Non le linéaire n’a jamais été mesuré, mais cela doit être faisable avec un logiciel 
de cartographie (SIG). 

 
Décision après discussion des participants: On cherchera à évaluer le linéaire de sentiers si l’on trouve 
une solution qui permet de le faire simplement par SIG (sans avoir à arpenter tous les sentiers). 
 

• G.Gabriel : Concernant la fermeture des entrées de carrières, un panneautage pourra 
également être mis en place. 

• E.Bouchon : Cet affichage peut sensibiliser à l’enjeu Chiroptères. 

• B.Belair : Cet affichage doit surtout mettre en avant les risques (sécurité) liés aux carrières. 
 
Décision après discussion des participants : L’affichage se limitera à l’interdiction de pénétrer dans 
les carrières en raison des risques pour la sécurité. 
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• G.Gabriel : Concernant la conception et la pose de panneaux aux entrées de sites, l’objectif 
pour 2024 est de constituer un groupe de travail pour en élaborer le contenu, afin de pouvoir 
envisager une fabrication et une pose en 2025. 

• E.Bouchon : Le département peut proposer des exemples et une typologie de panneaux posés 
sur d’autres sites. Ces éléments seront envoyés à G.Gabriel. 

 
Personnes volontaires pour intégrer le groupe de travail : M.Vignau, M.Charpentier et B.Belair. 
D’autres volontaires peuvent encore se manifester. 
 

• B.Belair : Concernant la cartographie des zones dangereuses, une réunion de terrain (comme 
celle organisée en septembre 2023) pourrait permettre de les recenser. 

• G.Gabriel : En effet cette réunion de terrain pourrait être organisée à la même période que la 
précédente. De toute façon, cette cartographie sera initiée en 2024 mais devra être complétée 
tout au long du plan de gestion. 

 
Décision après discussion des participants : Une réunion de terrain sera organisée en septembre sur 
le terrain, avec pour objectif de recenser les principales zones dangereuses. Cette réunion sera 
également l’occasion de visiter les chantiers réalisés sur site.  
 

• E.Bouchon : Concernant les suivis floristiques et faunistiques du site, il faut effectivement 
développer un réseau de partenaires, comprenant par exemple le CBNSA. 

• G.Gabriel : Cette voie sera privilégiée pour maîtriser le coût de cette action, et si cela n’est pas 
suffisant des bureaux d’études spécialisés pourront être consultés en 2025. 

 
Décision après discussion des participants : Une réunion sera organisée (par la mairie et en présence 
du département) avec les partenaires potentiels, notamment associatifs, pour avancer sur ce sujet. 
Les structures identifiées à ce jour sont : La Société Linnéenne, le CBNSA, Cistude Nature, le GCA. 
 

➢ Zoom sur l’adaptation du Challenge MASSI (compétition VTT) en 2024 
 
Guéric Gabriel présente les mesures convenues avec le club VTT pour réduire au maximum l’impact de 
la compétition sur le site. 
 

➢ Echanges divers (en fin de réunion) 
 
E.Bouchon : Le Département de la Gironde continuera d’accompagner la commune de Gauriac dans la 
gestion du site, en apportant notamment un soutien financier à hauteur de 50% sur les actions 
réalisées en régie ou par des prestataires. 
 
 
Guéric Gabriel, 
Le 16/02/2024 


